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Aos dezesseis dias do mês de abril de dois mil e nove, às oito horas e trinta minutos, na 
Sala de Reuniões do Órgão dos Colegiados Superiores, Campus Universitário, reuniu-se 
o Conselho Universitário, sob a Presidência da Magnífica Reitora, Professora Drª. Olinda 
Batista Assmar com a presença dos seguintes membros: Aleta Tereza Dreves, André Luiz 
Melhorança Filho, Andréa Maria Lopes Dantas, Antonio Carlos Fonseca Pontes, Aurimar 
Ferreira da Silva, Carlos Alberto Franco da Costa, Carlos Frank Viga Ramos,  
Carromberth Fernandes Carioca,  Cleber Ronald Inácio dos Santos,  Dário Lopes de 
Figueiredo,  Elizabeth Miranda de Lima,  Eurenice Oliveira de Lima,  Euzébio de Oliveira 
Monte,  Francisco Antonio Saraiva de Farias,  Francisco Carlos da Silveira Cavalcanti,  
Francisco Ivo Rodrigues de Araújo,  Francisco Souza de Alencar,  Gerson Albuquerque, 
Gilberto Francisco Alves de Melo,  Gilberto Francisco Dalmolim,  Heidi Soraia Berg,  Inez 
Maria Jalul Araújo de Oliveira,  Iroélio Alves de Sousa,  Jailson Ribeiro Soares, João 
Petrolitano Gonçalves de Assis,  Jorcely Barroso de Lima,  José Alberto Lima de Araújo,  
José Alves Costa,  José Cláudio Mota Porfiro,  José de Ribamar Torres da Silva,  José 
Dourado de Souza,  José Mauro Souza Uchoa,  Kizzi Montini Ramos Soares,  Laura 
Costa Sarkis,  Leonardo Cunha de Brito,  Lisandro Juno Soares Vieira, Luiz Alípio Moraes 
Nunes,  Luiz Eduardo Pedroso,  Manoel Coracy Sabóia Dias,  Marcos Aurélio de 
Alcântara,  Marcus Augusto Damasceno do Vale, Margarida de Aquino Cunha,  Maria 
Dolores de Oliveira Soares Pinto,  Maria Lenita Duarte Aguiar,  Maria Luzenira de Souza,  
Moema Pinheiro de Souza,  Moisés Barbosa de Souza,  Nei Ahrens Haag,  Nei Sebastião 
Braga Gomes,  Raimunda da Costa Araruna,  Rogério Oliveira Souza,  Rosangela de 
Araújo Pereira Holanda e Souza,  Rosemir Santana de Andrade Lima,  Rubicleis Gomes 
da Silva,  Rusleyd Maria Magalhães de Abreu,  Sebastião Elviro de Araújo, Sérgio Brazil 
Júnior,  Tadeu Alexandre de Araújo,  Tadeu Coelho da Silva,  Vicente Cruz Cerqueira e 
Wagner de Jesus Pinto. Os trabalhos iniciaram a partir do último ponto de pauta da 
reunião do dia anterior, que tratou da reformulação da Resolução/CEPEX nº 20/93. 
Inicialmente o Prof, Sérgio Brazil informou aos presentes, que a reformulação está sendo 
realizada por uma Comissão instituída pela PROGRAD e que já se tem uma proposta que 
deverá ser encaminhada aos Conselheiros para que analisem e apresentem sugestões a 
serem encaminhadas à Comissão. Sobre a matéria, a Presidente do Conselho declarou 
que a reformulação e aprovação da nova Resolução é de suma importância para a 
realização do próximo concurso, evitando desta forma, os problemas relativos a 
mandados judiciais que tem sido constantes em nossa instituição. Sobre a nova 
Resolução, a Professora Olinda informou que, caso seja necessário, terá que ser dado ad 
referendum, visto que o Conselho irá se reunir somente nos dias onze e doze de maio. O 
conselheiro Antonio Carlos sugeriu à Comissão que proceda a reavaliação da valoração 
da prova de títulos atribuindo valores maiores. Sugeriu ainda que estude a real 
necessidade da presença de pedagogo na realização das provas didáticas, já que a 
Banca é composta por professores que sabem realizar uma avaliação. Por sua vez, a 
conselheira Luzenira se pronunciou acerca da necessidade da Comissão buscar 



elementos para melhoria da planilha junto aos Centros e profissionais que tem 
experiência com concursos. Ressaltou que é importante rever a valorização do ensino e 
da pesquisa, de forma a apresentar uma avaliação mais coerente. Quanto ao assunto em 
debate ficou deliberado, por maioria dos votos e duas abstenções, que as sugestões 
seriam encaminhadas a CADEN até o dia vinte e dois de abril. Dando continuidade a 
Professora Olinda solicitou ao conselheiro Francisco Carlos da Silveira Cavalcante a 
apresentação do relato do proc. nº 23107.004259/2009-83, de Andréia Barros Pinheiro 
que recorre ao Conselho Universitário contra o Indeferimento, pelo Colegiado do Curso de 
Medicina, de sua solicitação de transferência para uma vaga residual no sétimo período. 
O Relator, nomeado pelo Conselho, apresentou o relato defendendo o deferimento do 
pleito tendo em vista que negar a solicitação, ora em apreciação, é contra a concepção de 
uma universidade difusora de conhecimento, de qualidade e pública. Salientou que na 
administração atual existe um esforço em preencher as vagas ociosas, pois o custo de 
cada aluno é altíssimo, sobretudo no Curso de Medicina. Sobre a matéria, a conselheira 
Andréia ressaltou que considerando que a vaga é no sétimo período, jamais haverá 
compatibilidade total de estudos, cabendo ao colegiado analisar a situação da pleiteante 
considerando o tempo máximo para integralização do curso e se posicionou favorável ao 
Parecer emitido pelo Relator. Como representante do Colegiado de Medicina, a 
Professora Inez relatou que o eixo de Saúde da Família é a “espinha dorsal” do curso e 
que não há condição da recorrente cumprir a carga horária deficiente em prazo hábil. 
Falou ainda de sua preocupação em descaracterizar as atribuições do Colegiado. Em 
resposta, o relator informou que a requerente tem tempo hábil para concluir o curso, visto 
que o tempo máximo para integralização é de dez anos. O conselheiro Coracy se 
pronunciou afirmando que se tem a vaga e a aluna preenche os requisitos, o fato da 
grade não ser compatível com a do Curso de Medicina da UFAC não deve impedir que se 
conceda a vaga para a recorrente e votou com o relator do processo. Encerradas as 
discussões, a senhora Presidente encaminhou para votação do pleito, sendo aprovado o 
Parecer por maioria absoluta dos votos, nove abstenções e nenhum voto contra. Sobre a 
retirada de pauta da Planilha de Avaliação para Progressão Funcional Docente, a 
Presidente do Conselho informou aos presentes que a iniciativa decorreu da necessidade 
de haver uma compatibilização dessa planilha com a reforma da Resolução/CONSU nº 
01/2008. Em seguida foi feita a apresentação pelo conselheiro Carlos Franco das 
competências dos Centros, Núcleos de Áreas e Coordenações de Cursos. Sobre o 
trabalho realizado informou que do que consta no estatuto, as maiores alterações foram 
feitas nos artigos referente Núcleos de Áreas. Sobre a temática, o Pró-Reitor de 
Planejamento, Prof. Carlos Franco, informou que buscou modelos em várias 
universidades e verificou que todas têm estrutura composta de duas unidades 
administrativas. Com base nesses modelos elaborou a proposta, ora em discussão. 
Posteriormente foi feita a leitura compartilhada do teor do documento, explicitando, dentre 
outras coisas, que o núcleo de área é constituído por um grupo de docentes efetivos 
integrantes da mesma área ou áreas afins do conhecimento que tem como finalidade 
discutir e apresentar ações intra, inter e transdisciplinares, tendo caráter propositivo. Em 
discussão a matéria, o conselheiro Jacó disse que considerando a demanda excessiva de 
atividades do Centro e a possibilidade do apoio às ações pelos núcleos de áreas, fosse 
concedido, no mínimo, vinte horas de trabalho aos docentes que integrem os referidos 
núcleos. A conselheira Andréia disse que da forma em que o núcleo de área está 
proposto, haverá uma superposição de funções, pois o coordenador do núcleo de área é 
quem efetivamente irá administrar, dada as atribuições estabelecidas no documento em 
análise. O Prof. Pascoal, por sua vez, salientou que a Comissão está propondo uma 
reestruturação que garante a governabilidade dos Centros e da universidade. Por fim 
declarou que é fundamental que o conselho aprove a estrutura apresentada para que a 
universidade funcione de forma justa, colegiada e democrática. Sobre a matéria, o 



conselheiro Vicente entende que as atividades propostas para os Núcleos de Área são 
administrativas. Ressaltou que os Centros atualmente não têm administração porque não 
tem um órgão deliberativo instalado e sugeriu definir os critérios para a composição dos 
Núcleos de Áreas. Diante das falas proferidas, o conselheiro Coracy propôs que fosse 
dado um prazo para que os Centros possam discutir a função dos núcleos de área. 
Salientou que na universidade só há espaço para duas unidades administrativas: Centro e 
coordenação.  Encerradas as discussões, a Professora Olinda colocou em votação o 
retorno para a estrutura de Centro, Núcleos de Áreas e Coordenação, que foi aprovada 
com vinte e sete votos a favor, oito votos contra e oito abstenções. O conselheiro Vicente 
declarou seu voto contra por estar representando o Centro a que pertence. Não sendo 
possível concluir o debate acerca da matéria em pauta, ficou encaminhado que os 
Centros discutam acerca da organização dos Núcleos de Áreas, encaminhem sugestões 
e que na próxima reunião do Conselho se retome essa discussão. Nada mais havendo a 
tratar, a Senhora Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 
sessão, às onze horas e quarenta e cinco minutos, e para constar, eu, Ivone de Oliveira 
Moraes de Souza, Assessora do Órgão dos Colegiados Superiores, lavrei a presente ata, 
que após lida e achada conforme, será assinada por todos. 
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